

NOUVELLES

CINQUANTE CAS D'ŒSOPHAGOSCOPIE

M. Guisez (de Paris), depuis octobre 1903, a eu l'occasion d'examiner un peu plus de cinquante malades à l'œsophage. C'est le résultat de ces examens qu'il tient à rapporter fidèlement:

Quatorze malades ont été examinés pour des *corps étrangers réels ou imaginaires*. Dans quatre cas le corps étranger existait réellement et a été extrait séance tenante (arête de poisson, os, pièces de monnaie, etc.). Chez d'autres il était déjà descendu dans le tube digestif. — Dans six cas il s'agissait de corps étrangers imaginaires. Mais, même dans ces cas, il existait bien souvent une toute petite lésion (une brûlure médicamenteuse chez un malade vu tout récemment) qui, chez des sujets nerveux, suffit à entretenir la dysphagie.

Chez 15 malades l'œsophagoscope a confirmé ou permis d'établir le diagnostic de *cancer*: l'immobilité de la région malade, les petites végétations fongueuses, saignantes, le mucus filant, visqueux, strié de sang qui remplit la dilatation sus-jacente ont permis de trancher le diagnostic *de visu*.

Cette méthode a fixé dans certains cas la nature des *rétrécissements cicatriciels* (syphilis, brûlures).

Le *spasme simple* de l'œsophage, l'*œsophagisme*, ont été diagnostiqués dans huit cas. Dans trois d'entre eux le diagnostic d'épithélioma avait été posé à l'aide des signes cliniques et l'idée d'une intervention (gastrostomie) avait été posée alors qu'une simple médication antinerveuse a suffi pour supprimer la dysphagie.

Influence du régime végétarien sur les dents. — Le régime végétarien n'a aucune influence défavorable sur les dents, lorsque, grâce à l'introduction d'une certaine quantité de pain rassis, dans la ration quotidienne, on impose aux dents un travail équivalent de celui que nécessite la mastication de la viande.